

## LAS VOCES CIUDADANAS Y LOS TEMAS DE LA

### COMUNIDAD EN EL NOVENO GRUPO FOCAL

En el noveno grupo focal realizado el 17 de febrero de 2018 participaron 12 personas, que habitan en las zonas norte y sur de Guayaquil y que pertenecían tanto a Fedebas-G, la Federación de Barrios Suburbanos de Guayaquil, como a Conbade, la Confederación



de Barrios de Ecuador. Los miembros de grupo tenían diferentes profesiones, o realizaban diversas actividades económicas; y, sus edades oscilaban entre los 50 y los 82 años. La sesión se desarrolló en la sede de Fedebas, en el suburbio oeste de Guayaquil, y duró un poco más de tres horas. Aquí un resumen de los temas que propusieron para los noticieros de la comunidad.

Los noticieros de la comunidad deberían incluir temas vinculados con la proyección de las ciudades a futuro para que las autoridades y los ciudadanos tomen conciencia, respecto a los cambios que se están produciendo, como se da en otros países, propuso un integrante al noveno grupo focal. Explicó que este avizorar está vinculado con la gobernanza, el desarrollo productivo, la seguridad, y la resiliencia, en el sentido de que existe un cambio climático con consecuencias como, terremotos, inundaciones, y otro tipo de desastres naturales, de los que la gente aún no tiene conciencia, ni está preparada para enfrentar. Los noticieros tampoco tienen conciencia de esas nuevas realidades y se manejan con viejos paradigmas y estructuras del pensamiento, de allí que a diario difunden las mismas noticias, sin una proyección de ciudad y la de sus ciudadanos, agregó.

Otra integrante anotó que un tema que también debería tenerse en cuenta es el Plan Nacional de Desarrollo, desde la perspectiva de las ciudades, su sustentabilidad ambiental, su desarrollo territorial y habitacional para los habitantes.

Varios integrantes del noveno grupo sugirieron, además, temas relacionados con la legalización y problemas de tenencia de tierra como los que están presentes en los sectores de cerro San Eduardo y Monte Sinaí, al noroeste de Guayaquil.

Los miembros del grupo también mostraron su preocupación por el aumento de la comercialización y consumo de droga entre niños y adolescentes en los barrios, en las comunidades, ciudadelas y urbanizaciones cerradas; y, lamentaron que los medios se conformen con mostrar escenas de consumo en las calles y no aborden temas de prevención, ni de las leyes permisivas al consumo, ni



de las alternativas de solución. De esa inquietud surgieron otros temas que están articulados con el problema como, el tipo de educación que se ofrece en las escuelas y colegios, el papel de los padres de familia en la educación de sus hijos, y la fragmentación de las familias por la

migración y sus efectos en los hijos. Además, dijeron que los noticieros de la Televisión deberían difundir informaciones sobre las iniciativas que realizan los ciudadanos para mejorar su comunidad, como hacen algunos diarios para poner en la palestra a esta gente que está haciendo un buen trabajo, y que sirven como ejemplo para el resto de habitantes.

Tres temas adicionales que surgieron de la reunión fueron: la brecha digital y de conectividad en Internet y su incidencia en la exclusión de los vecinos a las oportunidades de progreso; la problemática por la inobservancia de las tarifas de la dignidad, por parte de las empresas que ofrecen los servicios básicos; y, la importancia de la nutrición en el marco de la prevención del riesgo de enfermedades, y la productividad en diferentes actividades.